



## PROTOKOLL STADTRAT KLOTEN

03. Dezember 2024 · Beschluss 321-2024

4.2.1 Spitäler

IDG-Status: öffentlich

### **Spital Bülach; Commitment der Aktionärsgemeinden zum Spital Bülach**

Mit Mail vom 10. September 2024 fordert der Stadtpräsident von Bülach die Haupteigentümergeinschaften des Spitals Bülach auf ein Schreiben zu Händen der Zürcher Kantonalbank zu unterzeichnen, mit dem sie ihr "Commitment" als Eigentümer des Spitals Bülach zum Ausdruck bringen.

Nachdem der Stadtrat aufgrund der ersten Aufforderung dieses Schreiben noch nicht unterzeichnet hat, wurde er am 19.11.25 durch den VR Präsidenten, Dr. Thomas Straubhaar, die CEO, Dr. Doris Benz und einen Vertreter der ZKB, Martin Graf über die bevorstehende Projektfinanzierung orientiert.

Für die ZKB ist gemäss ihren internen Richtlinien über die Beurteilungsschwerpunkte bei Spitalfinanzierungen u.a. die explizite oder implizite Garantie der Eigentümerschaft nötig. Ebenso wurde ein entsprechendes Schreiben der Gesundheitsdirektion verlangt, welches am 27.9.24 bei der Spital Bülach AG eingegangen ist und dem Stadtrat vorliegt. Mit diesem Schreiben bestätigt die Gesundheitsdirektion, dass der Regierungsrat des Kantons Zürich im Jahr 2023 eine umfassende Versorgungsplanung durchführte und die Spitallisten für die Planungsperiode bis 2032 festsetzte. Das Spital Bülach kann damit rechnen, dass die von ihm derzeit erfüllten Leistungsaufträge bis 2032 fortbestehen, falls es die Anforderungen weiterhin erfüllt.

Der Stadtrat Kloten teilt der Spital Bülach AG nach eingehender Beratung folgendes mit:

1. Die an der ausserordentlichen Generalversammlung vom 23. November 2023 beschlossene Eigentümerstrategie wird weiterhin und vorbehaltlos unterstützt.  
Darin halten die Aktionärsgemeinden fest, dass sie die Sicherung einer wohnortsnahen, breiten ambulanten und stationären Grundversorgung anstreben, die mittel- und langfristige Ausrichtung der Spital Bülach AG mitverantworten sowie die Förderung der regionalen Verankerung des Spitals verfolgen. Der Fokus der Spitalleistungen wird auf die medizinische stationäre Versorgung für die kontinuierlich anwachsende Bevölkerung des Zürcher Unterlandes bei den häufigsten gesundheitlichen Problemen gelegt. Ergänzend sind die rettungsdienstliche Versorgung der Gemeinden im Einzugsgebiet sicherzustellen und Sektor übergreifende Behandlungsketten zu fördern.
2. Der Stadtrat Kloten wird an ihrem Aktienanteil festhalten und auch nach Ablauf des Aktionärsbindungsvertrages gemäss dessen Art 12 keine Veräusserung in Betracht ziehen. Insofern bekennt sich der Stadtrat Kloten langfristig zur Miteigentümerschaft an der Spital Bülach AG
3. Der Stadtrat Kloten hat Kenntnis genommen von den geplanten Bauprojekten und begrüsst diese, da sie die Anforderungen der Leistungsangebotsstrategie optimal umsetzen und eine effiziente und nachhaltige Lösung darstellen.

Mitteilungen an:

- Spital Bülach AG für sich und zu Handen ZKB und der übrigen Aktionärsgemeinden
- Kurt Hottinger, Stadtrat, PF Alter

Für Rückfragen ist zuständig: Thomas Peter, Verwaltungsdirektor, 044 815 12 58

**STADTRAT KLOTEN**



René Huber  
Präsident



Thomas Peter  
Verwaltungsdirektor

**Versandt: - 5. Dez. 2024**